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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2024-06 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

18 03 2024 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8 a.m. 

Lugar Sala de juntas, piso 5. Edificio de Extensión 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

4 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

5 
Jefe Departamento de Estadística y 

Matemáticas 
Sergio Iván Restrepo Ochoa X  

6 
Director Centro de Investigaciones y 

Consultorías 
Mauricio López González X  

7 Coordinador de Extensión Daniel Cardona Valencia X  

8 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

9 Jefa de Servicios Administrativos Francy Tatiana Castaño Quintero X  

10 Asistente Proceso Administrativo Johana Londoño Rendón   

11 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

12 Representante de profesores  Julian Esteban Zamarra  X  

13 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez   

14 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

15 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

16 Coordinador gestión en Ecología y Turismo Jader Montero X  

17 
Coordinadora del Programa Ecología y 

Turismo. CAA 
Adriana Bermúdez X  

18 
Coordinadora de Aseguramiento de la 

Calidad  
Alejandra Castaño X  

19 Coordinador de Bienestar Carlos Mario Martínez X  

20 Invitado Jefatura Ciencias Administrativas Juan Fernando Tavera Mesías X  
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Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 

Informes de los Consejeros. 

Espacio Representante de Egresados (15 min). Tema 

(Mentorías). 

Presentación de Documento Maestro Administración 

de Empresas ampliación regiones (15 min) 

Consejeros 

Diego Lema 

 

Diana Tabares y Alejandra Castaño 

 

3 Informe del Decano Decano 

4 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

5 Casos para análisis Consejeros 

 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba. 

Se pone a consideración el acta 2024-05. Se aprueba 

 

2 

Informe de Consejeros 

 

Informe Jefe de Servicios Administrativos 

 

• Se informa que el salón 309 se encuentra en finalizando la adecuación, falta instalación del 

video beam y un poco de pintura, la pantalla de cómputo se llevó para el salón 226. 

• Compra de computadores, en febrero salió aprobación del PAUA, se inició el proceso de 

compra, va marchando un poco lento por los procesos internos.  

• Tableros en proceso de compra, en abril estarían llegando.  

• Video beam: con recursos de PAUA se está iniciando el proceso de compra.  

• Auditorio 213: se solicitó visita de infraestructura física para revisión de estado de la 

cubierta. 

• Informe de comportamiento presupuestal de la Facultad. Anexo. Se hacen varias 

recomendaciones sobre el informe para tener en cuenta. 

 
Informe Coordinador Bienestar  

 

Estrategias de bienestar en la Facultad. 

• Potencialización de la caracterización de estudiantes 

• Bienestar al aula: con talleres al aula. 

• Deporte y pausas activas 

• Talleres para el bienestar en articulación con la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales. 
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• Oferta de variados cursos. 

• Actividades de Violencias Basadas en Género. 

• Demi Padrino: se han sumado 7 profesores de la facultad, con apoyo económico. En total 

hay 13 profesores. El profesor Mauricio manifiesta que es importante informar sobre los 

resultados de este programa. 

• Curso para padres familia. Familiarízate con la U. articulación con la Facultad de Ciencias 

Exactas y Naturales. 

• Fondo Patrimonial asignado a bienestar: se hizo la compra de dos juegos de rana e 

implementos deportivos. 

• Suvenir entregado: Vida universitaria, invitación a explorar el cuaderno el cual tiene 

diferentes temáticas. 

 

Informe Coordinadora Autoevaluación  

 

• Notificación de vencimiento de Registros calificados, Gestión Tributaria y la Maestría en 

Métodos cuantitativos para economía y finanzas. 

• Notificación de envío al Ministerio, seguimiento al plan de mejora. 

• Seguimiento elaboración de Documento Maestro de varios programas. 

• Nuevo modelo de autoevaluación permanente de Dirección de Posgrados. Instrumento con 

resultados estadísticos. 

• Reuniones con los profesores del Departamento de contaduría y Economía:  

• Seguimiento de aplicación de instrumentos a varios estamentos. 

• Presentación de Documento Maestro Administración de Empresas ampliación regiones. 

Invitada profesora Diana Tabares del Departamento de Ciencias Administrativas. Anexo. 

 

Se realiza la presentación por parte de la profesora Diana Tabares del Departamento de 

Ciencias Administrativas, se felicita a Diana por su presentación. 

Se hacen las siguientes observaciones: 

✓ Incluir información de profesores no vinculados 

✓ Experiencias y testimonios del CUEE, puede servir mucho que den cuenta lo valioso 

que ha sido el programa en estos territorios. Diana dice que se podrían hacer unos 

videos o anexos con los testimonios. 

✓ Actualización cualificaciones de los profesores. 

✓ Mejorar el aspecto de investigación, oficializar y actualizar proyectos de investigación 

de estudiantes de doctorados. 

✓ Información de profesores vinculados de la Facultad que apoyan el Departamento de 

Estadística y Matemáticas. Diana confirma que si hay información sobre profesores de 

este departamento e incluso hay de profesores de inglés. 
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✓ Incluir información de temas de educación continua o Formación a lo Largo de la 

Vida.  

 

Informe Coordinadora Regionalización  

 

• Observaciones de los pares académicos del Registro Calificado de pregrado en Contaduría: 

hubo dificultades con la carga del documento a la plataforma. Hubo reunión con 

Vicerrectoría de Docencia donde se hizo la observación que no hubo comentarios de un par 

académico. No hubo sugerencias ni observaciones al programa. Estamos a la espera 

respuesta del Ministerio. 

• Reunión con la Unidad de Comunicaciones, sobre campaña de comunicación del pregrado 

de Desarrollo Territorial y el pregrado en Ecología y Turismo. 

• El 4 de abril se llevarán a cabo grados en Urabá. Visita a Puerto Antioquia 

• Se consulta ¿cuándo se realizará el Consejo de Facultad en Oriente?  

 

Informe Representante Corporación Académica Ambiental  

 

• El 12 marzo llegó correo de afectación pregrados, para el inicio de proceso de 

autoevaluación del programa de Ecología y Turismo. Espera de agenda. 

• Proceso interno de traspaso del programa Ecología y Turismo para la Facultad de Ciencias 

Económicas, el 14 de marzo en la Dirección de Jurídica nos asignaron caso, queda pendiente 

esta respuesta por parte de Jurídica. 

• Jader Montero: Coordinador del programa. Habla sobre la importancia del pago de la póliza 

contra accidentes para los estudiantes para efectos de salidas de campo. Cada estudiante 

debe pagarlo. El Decano pregunta que apoyo económico se le otorga al estudiante a parte 

del transporte: Responde que los estudiantes deben asumir gastos de alojamiento y 

alimentación. 

 

Informe Coordinadora Comunicaciones  

 

• Se han elaborado 32 diseños para la actualización del portal web. 

• Actualización de directorios. 

• Actividad del día de la Mujer. 

• Ceremonia de Grados exitosa.  

• Ajuste del formulario de servicios de comunicaciones 

• Retos: metaverso, Cátedra Miguel Zapata, Olimpiadas del conocimiento, entre otros. 

• Pendiente de informe de BIG. 
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Informe Coordinador Internacionalización  

 

• Convenio Doble Titulación Le Mans. Lo cedió Alexander Tobón en diciembre 2023. Ha 

implicado tiempo importante adicional de gestión: convocatoria, selección, entrevistas, 

contacto con Francia. 

• Mensaje: importancia de seguir aumentando las capacidades operativas. Que seamos 

capaces de: gestionar la estructura existente y de seguir aumentando la estructura. 

• Club de conversación en francés. Ya 3 semestres de actividad. Sorpresa positiva: aumentan 

los estudiantes participantes. Se está convirtiendo en un ‘semillero’ de interés por Le Mans. 

• Mensaje: importancia de darle constancia y continuidad a las políticas que implementemos. 

 

 

Informe Coordinador Extensión  

 

• Revisando tema de laboratorios: inventarios. 

• Espacio en Posgrados: hay varios equipos que se están dañando, mesas, módulos. La 

Vicerrectoría de Extensión considera que necesita este espacio, hay aire acondicionado, 

pantallas informativas. Ellos proponen que les dejemos computadores y módulos. Negociar 

a cambio de espacios en el Edificio de Extensión. La profesora Martha también propone 

utilizar este espacio para clases. Daniel responde que no es posible porque los equipos no 

tienen internet y por temas de seguridad. 

 

Informe del Representante de Egresados – Informe de Mentorías. Se adjunta. 

 

Conexión. Programa de Mentorías para la vida profesional de los estudiantes de la Facultad de 

Ciencias Económicas de la Universidad de Antioquia. 

  

Objetivos: 

✓ Facilitar la transición de los estudiantes de la FCE hacia el mundo laboral proporcionando 

orientación personalizada y apoyo profesional.  

✓ Fomentar el desarrollo de habilidades profesionales, competencias blandas y conocimientos 

específicos a través de la interacción directa y el intercambio de experiencias entre mentores 

y estudiantes.  

✓ Promover el crecimiento personal y profesional de los estudiantes al brindarles 

oportunidades para establecer redes de contactos, explorar diferentes perspectivas del 

mundo personal y laboral, así como recibir retroalimentación constructiva para su desarrollo 

profesional continuo. 
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Se propone que este programa monitoree la deserción de la Facultad, la idea es iniciar entre abril y 

mayo de este año, ya hay un presupuesto aprobado por Corpeceuda. Se requiere por parte de la 

Facultad de un apoyo económico. 

 

Hay gran apoyo por parte de Daniel Cardona y Carlos Martínez. 

En Administración Central hay temas de permanencia, se requiere que desde la Facultad se revise 

el alcance y los ejecutores.  

 

Apoyos requeridos: 

Voluntad y apoyo de Bienestar 

Recursos con horas de profesores 

Espacios para los encuentros 

Contactos 

 

Informe Jefe de Ciencias Administrativas  

 

El profesor Juan Fernando Tavera, da saludo y agradecimiento a los consejeros, informa que está 

en empalme con el profesor Carlos Gilberto Restrepo al cual agradece por su trabajo durante el 

tiempo que estuvo como jefe. 

 

 

Informe Jefe de Economía  

 

✓ Proceso de renovación curricular viene avanzando a muy buen ritmo. Se ha realizado un 

análisis de todos los elementos normativos pertinentes listados en la Resolución de Consejo 

de Facultad No. 178 de 2023. Posteriormente se revisaron los referentes específicos para la 

profesión de los economistas, tanto en el ámbito internacional como nacional. También, 

gracias al líder de currículo Alexander Tobón, hemos avanzado en la redacción del perfil 

profesional. Esta semana esperamos terminar los perfiles laboral y ocupacional. 

 

✓ Tuvimos una reunión con Corpeceuda, una vez ellos manifestaron su interés en apoyar la 

iniciativa de la feria de microeconomía con miras a alinearse con los 80 años. 

 

✓ Hemos avanzado en las conversaciones para elaborar el documento de planeación 

estratégica con el apoyo de profesores expertos del Departamento de Ciencias 

Administrativas. 
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3 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

• El señor Decano da la bienvenida, al profesor Juan Fernando Tavera, nuevo jefe del 

Departamento de Ciencias Administrativas hoy como invitado hasta que se encuentre 

posesionado como jefe. 

Reunión con profesores del Departamento Ciencias Administrativas para designación del 

nuevo Jefe, la reunión se llevó a cabo de manera tranquila, la propuesta bien recibida. 

 

• El viernes pasado se llevó a cabo la ceremonia de Grados, tuvimos 181 graduandos. Se invitó 

a Jaime Alberto Velásquez egresado de Economía, ex Vicepresidente de Bancolombia y 

parte de junta directiva de Suramericana. Fue una muy buena experiencia.  

 

• Reunión de temas de Excelencia Docente: se tomó en cuenta los profesores con mayor 

cantidad de postulaciones de cada departamento: 

Ciencias Administrativas: Sergio Rene Oquendo (Vinculado). 

Ciencias Contables: Lorena Vásquez (Vinculada) 

Economía: Jenifer Celin (Cátedra Calendario) 

Estadística y matemáticas: Santiago Gallón (Vinculado). 

Representante para llevar al área: Sergio René Oquendo. (Póstumo) 

 

• Comité Administrativo: el Decano manifiesta que se debe acelerar el tema de procesos y del 

Acuerdo de Facultad 086. Apostar a la realidad de la Facultad hoy, profesores con cargo a 

su plan de trabajo temas administrativos y transversales. 

 

• Reunión con Alcalde de Agua Azul, interesados en acompañamiento en planes parciales y 

planes de ordenamiento territorial. Se pide a Mauricio apoyar con la fecha para próxima 

reunión. 

 

• Reunión con el profesor Cesar Valderrama, la Decana de la Facultad de Derecho y algunos 

de sus miembros, para trabajar en el tema de Administración Pública.  Hay un programa 

nuevo, Maestría en Gobierno y Administración Pública. 

 

• Reunión con Luis Ramírez Zuluaga Director del Iner, sobre alianza para apoyar el pregrado 

en Desarrollo Territorial, hay disposición y compromiso de su parte para retomar este tema. 

 

• Balance Integrado de Gestión: la idea es presentar resultados en el mes de abril. El Decano 

se siente satisfecho con estos resultados. 

 

• Elecciones de Rectoría: El Decano dice que el Consejo Superior debe ser muy sabio y enviar 

mensajes muy positivos sobre este tema. El miércoles hubo cambio de delegada del señor 
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Presidente ante Consejo Superior Universitario Salomé Restrepo, por Wilmar de Jesús Mejía 

quién fue el último representante de los estudiantes en el CSU. 

 

• Sobre disturbios del 16 de marzo, el Decano dice que hay que rechazarlos, hubo un 

estudiante herido, el cual se encuentra estable. Dificultades a la hora de la salida en la 

Facultad. Obstaculizaron los salones, no dejaron salir a los estudiantes y profesores de los 

salones. Hubo enfrentamiento verbal entre los estudiantes de la Sede estudiantil y los 

encapuchados por el uso de los casilleros. Hay una propuesta de comunicación de rechazo 

del Consejo de Facultad sobre este caso. 

Los estudiantes de la sede solicitaron a la Vicedecana y al Decano enviar un correo a 

estudiantes, pero se propuso que enviaran un borrador del correo y que desde la Facultad se 

enviaba.  

Preocupa el hecho que hayan guardados objetos peligrosos en los casilleros. 

Se pone a consideración de los consejeros, pronunciarnos como Consejo de Facultad. 

Aprobado. 

 

Informe de Consejo Académico 

• Cierre de la Convocatoria de Concurso de Méritos a nivel profesional. 46 plazas ofertadas, 

6.636 aspirantes. 

• Apertura de admisiones 2024-2, 144 programas profesionales y tecnológicos, y 16 

programas para Medellín y 1 en regiones para sordoseñantes. 13 de junio resultados. Sergio 

Restrepo dice que preocupa el poco acompañamiento de Bienestar Central, tenemos una 

estudiante de Administración de Empresa con una discapacidad la cual no cuenta con apoyo. 

Dice que desde el Dpto. Estadística y Matemáticas se puede apoyar a esta estudiante. 

• Reglamento Acuerdo Superior 485, el cual plantea formación a lo largo de la vida, se 

propuso que el Consejo Académico sea quien reglamente la puesta en marcha de este 

acuerdo. El Decano dice que se planteó en el Comité de Área, varias observaciones del 

primer debate las cuales fueron presentadas en Consejo Académico, se pide el favor a Daniel 

que revise si se tuvieron en cuenta las observaciones, las dependencias administrativas, 

tienen la posibilidad de ofrecer seminarios, curso y semilleros. Tenemos la potestad de llevar 

a cabo temas de extensión de la Universidad. El Decano pide a Adriana y Jader que le 

muestren el borrador al Director de la Corporación Ambiental para que se lleven 

observaciones al Comité de Área. 

 

4 Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

• Planes de trabajo. Se recuerda a los jefes culminar con esta tarea. 
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• Desempeño Destacado. Evaluación profesoral. 

 

• Aval favorable cierre año sabático de la profesora Jenny Moscoso Escobar C.C 43.839.488. 

El profesor Jaime Correa, evaluó y avaló este producto, el Consejo de Facultad da el aval. 

 

• Intersemestrales: Se hace la propuesta a los jefes para que vayan revisando esta posibilidad. 

Teniendo en cuenta los resultados de los intersemestrales del año pasado. En donde se 

inscribieron 719 de los cuales solo se matricularon 347 estudiantes y luego hubo 50 

cancelaciones, terminaron 297 estudiantes, con 12 cursos. La Vicedecana dice que esto es 

un costo alto para la universidad. 

Martha dice que ofertar los vacaciones favorece a los estudiantes, se propone que el cupo 

mínimo sea de 20 para tratar de bajar el costo. Es importante que estos cursos sean dictados 

por los profesores titulares de los cursos. 

 

• Sesión de Consejo en Oriente. Reprogramación. 

 

• Encuestas que se están haciendo por parte de los profesores, los trámites que hay en curso, 

Mauricio recomienda dar el visto bueno por parte del Consejo de Facultad. 

 

Solicitud de apoyos económicos 

 

• Solicitud de comisión y aval de apoyo económico para el profesor C.C. 3.438.685 del 

Departamento de Ciencias Administrativas, para asistir a estancia de investigación y a dictar 

un curso doctoral en “Structural Equation Modeling” entre los días 1 de abril y 17 de abril 

del presente año en la Universidad Federal Rio Grande do Sul. Adicionalmente, los días 8 

al 10 de abril, se desarrollará el evento ISPIM Connect 2024 en la misma ciudad, al cual 

asistirá en calidad de ponente para defender la ponencia “Mobile Marketing, Reflexivity, 

and Recycling Behaviour in a Service Ecosystem”. Se da aval del apoyo por parte de grupo 

de investigación Imark para cubrir los costos de inscripción al evento y 2 días de viáticos 

más 1,5 días de viáticos adicionales para desplazamientos. 

 

• Solicitud de apoyo económico de profesora y estudiante de Doctorado C.C 43.833.366 para 

la asistencia a la Pasantía Internacional a realizarse en la Universidad de Valencia entre el 

24 y 28 de junio de 2024. No es posible otorgar apoyos económicos por parte de la Facultad, 

dado que en el momento figura como una estudiante instructora, y el artículo 11 del acuerdo 

339 de 2007 prohíbe otorgar estímulos o apoyos adicionales. 
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5 

Casos para análisis 

 

Solicitudes de excepciones de título para contratos asesoría o cátedra. 

 

Documento  

1128396366 

71781700 

1039472216 

1036930348 

 

 

Solicitudes de incremento salarial 

Se autoriza al Decano realizar los incrementos de conformidad al Acuerdo de Facultad 246 del 30 

de enero de 2018. 

 
 

Casos estudiantiles Posgrados 

 

 

Número de 
Cedula 

Programa Solicitud Recomendación 

1085251544 

 

Doctorado Administración y 

Organizaciones 

Curso dirigido  

 

 

Aprobar 

 

1040048819

  
Maestría en Administración 

Ajuste de matrícula 

2024-1 

Aprobar 

 

43801410 

 

Maest. en Contabilidad 

Financiera y de Gestion 

 

Curso dirigido 

 

Aprobar 

 

 

Se aprueba casos de posgrados por recomendación de los coordinadores. 

 

 

Anexos 

Informe de comportamiento presupuestal de la Facultad 

Informe de Mentorías 

 

Compromisos / Tareas Responsable Fecha de entrega 
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Planes de trabajo Jefes de Departamentos Lo antes posible 

Revisión de propuesta vacacionales Consejeros Próximo Consejo 

 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
 

 

https://secure.na2.echosign.com/verifier?tx=CBJCHBCAABAA01Vnv45VhFcr3OjaxjH14aIZFJK3BmDx
https://secure.na2.echosign.com/verifier?tx=CBJCHBCAABAA01Vnv45VhFcr3OjaxjH14aIZFJK3BmDx
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